



# MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTRE DES ARMÉES

Paris, le 29 septembre 2022

### **Remise des prix de l'édition 2022 du concours jeunesse "*Bulles de mémoire*"**

**Ce jeudi 29 septembre 2022, Patricia Miralles, secrétaire d'Etat auprès du ministre des Armées, chargée des Anciens combattants et de la Mémoire a remis aux lauréats les prix de l'édition 2022 du concours jeunesse « Bulles de mémoire ». Ce concours de bande dessinée est organisé depuis 2011 par l'opérateur historique du ministère des Armées, l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre (ONACVG). Il est destiné aux jeunes dans le cadre scolaire (collégiens et lycéens) et extra-scolaire, qui sont invités à produire une BD dont le sujet traite des conflits des XXe et XXIe siècles. L'objectif est de transmettre aux plus jeunes les valeurs de citoyenneté ainsi que les enseignements que nous devons tirer des conflits contemporains.**

Pour cette huitième édition sur le thème de « La Jeunesse face à la guerre », où plus de 4500 jeunes ont réalisé près de 500 bandes dessinées, la secrétaire d'Etat Patricia Miralles a accueilli les jeunes lauréats et leurs parents ainsi que leurs professeurs à l'Hôtel de Brienne où elle a remis les prix des différentes catégories. Elle a également rappelé l'importance de la transmission de la mémoire pour faire nation et d'utiliser tous les moyens possibles, dont la bande-dessinée, pour faire vivre cette mémoire.

Cette année encore, l'initiative a été saluée tant par les professeurs qui ont souligné l'opportunité que représente ce concours pour faire découvrir aux élèves des périodes méconnues de l'histoire, que par les jeunes lauréats, qui ont insisté sur l'importance pour eux d'être présents dans le contexte actuel de retour de la guerre en Europe, pour éviter que l'histoire ne se répète.

Depuis 2018, le concours s'élargit pour prendre une dimension européenne puisqu'il est aussi proposé en Allemagne et depuis 2020 en Belgique. Un séjour se tiendra du 30 septembre au 04 octobre prochains afin de réunir les lauréats français, allemands et belges autour de la construction de la mémoire européenne. Le concours « Bulles de mémoire » est ainsi une occasion de créer du lien entre les jeunesses européennes, de leur permettre de se souvenir et de transmettre ensemble, l'histoire et la mémoire européennes.

Contact media :  
Centre media du ministère des Armées  
[media@dicod.fr](mailto:media@dicod.fr)  
[09 88 67 33 33](tel:0988673333)

**Délégation à l'information et  
à la communication de la défense  
DlCoD**

Centre media du ministère des Armées  
60 boulevard du général Martial Valin  
CS [21623 - 75009](tel:0162375009) Paris Cedex 15